



Mi Universidad

Nombre del alumno: Elisema jacqueline cruz cruz

Nombre de la Materia: Lectura, expresión oral y escrita

Nombre de la carrera: técnico en enfermería general

Parcial: 4ta unidad

Introducción

Este ensayo tiene como propósito conocer los tipos de textos personales, familiares y escolares, para así poder entender la función que tiene cada texto.

Se tomarán en cuenta algunos conceptos como:

Para que sirve, que es, la función, sus características y la manera de expresarse.

Estos serán de utilidad para poder explicar mejor, comprender de mejor manera y así poder facilitar al lector el entendimiento de los temas que se darán a conocer.

Desarrollo

Este ensayo tiene como finalidad conocer los tipos de textos personales, familiares y escolares, para así poder entender la función que tiene cada texto.

Los textos personales son escritos de carácter privado destinado al propio uso o dirigido a un familiar o persona de confianza.

Los textos familiares son los que narran o describen situaciones de la vida diaria de una persona, en donde se expresan las inquietudes, las dudas los sentimientos y, los sueños, contados de un modo familiar o amistoso.

Los textos escolares son aquellos textos relacionados a las asignaturas, como el libro de Lenguaje, Matemática o Ciencias.

Este trabajo será de ayuda para conocer tipo de textos que existen.

Textos personales

Los textos personales tienen un sinfín de manera de expresarse.

No solo se escribe por escribir, sino que cada texto cumple con una función específica, aunque todos hablen de ti, de tu quehacer y tu forma de pensar.

Esto depende del aspecto que resalte cada texto.

Pueden clasificarse en:

- ☺ Textos históricos
- ☺ Textos familiares
- ☺ Textos escolares

Entre los textos personales de uso propio figuran las notas y los apuntes de clase, los resúmenes, ciertas fichas, las impresiones y vivencias registradas en los diarios personales o las anotaciones en las agendas de las cosas que hay que hacer.

Aunque en los textos personales son importantes el orden, la claridad, la corrección y la propiedad, sobre todo cuando van dirigidos a otras personas, en los de carácter privado son frecuentes las reflexiones personales y los comentarios desordenados, y el léxico utilizado, con independencia del nivel cultural del autor del texto, suele ser coloquial y, muchas veces vulgar.

Se exponen ideas y conceptos de forma creativa, se utilizan las funciones de la lengua emotiva y apelativa, aunque bien pueden aparecer otras, y regularmente se utiliza el prototipo textual llamado narración.

Los textos personales, como todos los textos, tienen características particulares que permiten reconocerlos desde el momento que los observamos (estructura externa) y otras más que al leerlo podemos distinguir (estructura interna).

Las características externas de los textos personales se pueden reconocer a primera vista cuando se observa la estructura del texto: distribución del espacio que utiliza, los márgenes grandes o minúsculos, la extensión que abarca, el tipo y el tamaño de letra, las formas de presentación (verso o prosa), los dibujos, esquemas o imágenes que muestran, etc. También se identifican porque se notan fácilmente el emisor y el receptor; se redactan en orden cronológico y se escriben en primera persona

Las características internas tienen que ver con el tipo de lenguaje que se emplea, por ejemplo: vulgar, coloquial, formal, culto, literario, el tono o acento que se le imprime.

Para su comprensión y redacción los textos personales, deben ser apropiados para la persona a la que se dirige, recordando que generalmente son transmitidos a personas que te conocen o saben de ti. Asimismo, deben tener con la coherencia necesaria y la estructura de las palabras.

Textos familiares

Los textos familiares narran o describen situaciones de la vida diaria de una persona, en donde se expresan las inquietudes, las dudas los sentimientos y, los sueños, contados de un modo familiar o amistoso.

Son textos personales para un uso propio o dirigido a familiares, amigos o conocidos, entre los más comunes podemos encontrar:

ANÉCDOTA: Es el relato breve de un hecho curioso o sobresaliente. Debe de ser breve pero a la vez completo y responder a las siguientes preguntas: ¿qué, quién, cuándo, cómo, dónde y por qué?. Asimismo, debe tener una introducción, un desarrollo y un desenlace como cualquier narración.

CARTA FAMILIAR: es un papel escrito, que se envía en sobre cerrado a otra persona para comunicarse con ella. Deben escribirse con sinceridad y afectividad, usando un lenguaje sencillo y coloquial, las frases deben ser breves y claras.

MENSAJE ELECTRÓNICO: también conocido como “e-mail” y que se envía por correo electrónico a los usuarios de una red.

Textos escolares

Los textos escolares son muy importantes para toda persona. En ellos se incluyen los momentos y aportaciones más valiosas que se hacen durante tu jornada como estudiante y te ayudan a organizar tus tiempos y conocimientos.

Dentro de los textos escolares se encuentran: apuntes de clase, la bitácora, cuaderno de trabajo y agenda.

APUNTES DE CLASE: Es el extracto de las ideas fundamentales expuestas por el asesor durante una explicación.

BITÁCORA: Es un cuaderno donde se anotan las actividades, dudas o problemas surgidos en cada clase, además de las soluciones. Se sugiere siempre anotar la fecha, la asignatura y usar palabras precisas y frases breves.

CUADERNO DE TRABAJO: Es en el que se anota y resuelven las actividades escolares que se realizan tanto en clase como fuera de ella. Se debe anotar la fecha, materia y temas correspondientes. También es necesario que quede claro cuál es la actividad a realizar, que requisitos se piden y en qué fecha se deben entregar.

AGENDA: es un cuaderno donde se anotan todas las actividades que hay que realizar cada día, para no olvidarlas.

Durante tu estancia en el aula, hay momentos en los que debes realizar textos propios de las asignaturas, que te permitan aprender más, organizar tu información y tus actividades, llevar un registro de los logros alcanzados o las actividades realizadas, entre otras. De ahí la importancia de este tipo de textos.

Conclusión

En conclusión se dio a conocer que son los textos personales, familiares y escolares, pudimos ver que son cada uno de los textos y en donde se presentan.

Bibliografía

Antología de lectura, expresión oral y escrita